

RESUMEN

En este trabajo se ha realizado un estudio del comportamiento socioeconómico de la población de Albacete durante el siglo XVIII y los primeros veinte años del siglo XIX. Por un lado, se ha prestado una especial atención a los movimientos naturales y la incidencia en ellos de factores adversos (epidemias o guerras), o favorables (mejoras en la climatología e higiene). Por otro lado, se ha reflejado la relación de estos comportamientos sociales con los oficios desempeñados por esta misma población.

Se han consultado básicamente las fuentes documentales de la época, tales como el padrón de 1718, el Catastro de la Ensenada (1753), el Censo de Floridablanca (1786), el Interrogatorio a las fábricas de la Villa (1803), y las estadísticas municipales de 1818 y 1821.

Se han contabilizado los vecinos en cada una de estas fuentes, situándolos según sus oficios en las calles más importantes de Albacete. Estos datos se han reseñado en gráficos (ciclogramas e histogramas), tratados con el programa informático Excel. El contraste entre las distintas fuentes y sus fechas, ha permitido mostrar la evolución económica y social de esta ciudad en las décadas finales del Antiguo Régimen.

Los resultados indican cómo el siglo XVIII cambió el ser de Albacete en cuanto a cultura o política, pero simultáneamente aún continuaron las carestías de épocas anteriores, especialmente en el campo. La población no creció en número, y no mejoró su nivel de vida hasta la llegada de los avances tecnológicos del siglo XIX.

Palabras clave: oficios, estadística, gráficos, censo, catastro, interrogatorio.